

Nº HIH6

Año l

PERIODICO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS

Núm. 24

Administración: Santo Tomás, 4 Redacción: Clivillers, 22 Talleres: San Bernardo, 2 Teléfono n.º 232

Sabado, 21 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. I pta. Núm. suelto 0'05 de Anuncios, esquelas, remitidos etc., a precios según tarifa.

les nostres fires

Fou el Rei D. Jaume qui institut les Fires de S. Lluc; aixís consta en el pergemí n.º 369 de l'arxiu municipal d'Olot:

«Nos ei rey D. Jaime etc. a instancia del venerable Abad del Monasterio de Ripoll, concedemos y ordenamos por nosotros y los nuestros perpetuamente, que en el pueblo de Olot se celebren ferias empezando el futuro día de S. Lucas; y en lo sucesivo todos los años empezarán el mismo día de S. Lucas continuando por espacio de los quince días siguientes...»

També consta en el mateix document la concessió d'altres quinze dies de fira que devien comensar el dia de Pentecostés, aixís com les garantíes que's donaven a tots els concurrents a aquestes fires i a les seves mercaderíes: la data del document es la dels idus de març de 1314 i fou donat en Lleida.

Mes endevant, en 28 Novembre de 1362 l'Abat de Ripoll, a qui li convenía extraordinariament la prosperitat del poble d'Olot que era de la seva jurisdicció, concedí a n'els firetants que acudien cada any a les nostres fires l'especial exempció dels drets de medides, lo qual consta en el pergamí n.º 103 del nostre arxiu, venint aquestos documents traduits i abreviats en el llibre de Don Esteve Paluzíe Cantalozella.

En 1427, el dia del Ram, 15 de Març, un fort terratrèmol enderrocà per complet tot Olot, en un manuscrit antic d'entre les escriptures del compte de

Sarriera de Girona, hi ha una nota de Joan Torallas, clutada de Vie, escriba major de la real curia de Girona que fa referencia als terrafremols de 1427 i 1428, en la qual consten les moltes desgracies personals del darrer mohiment sismic en Castellfullit, Camprodon, S. Joan les Abadesses, etc., etc., en el del 1427 únicament a Otor varen haber-hi alguns morts: mortren dita jornada en dit lloch de Olot quinze persones, è entre les altres una dona ab tres infants ab que fugia, y ab ella foren quatre, e morí dejus lo Palau del dit lloch: era la dona muller de Jaume Arenys, texidor, è era filla den Conill de Ridaura: en los altres llochs moriren, pero no tants com a Olot». (1)

Conta la pradició, transcrita d'un manuscrit d'un tal Francesc Roca, que les desgracies personals havien de ser moltes més, i no fou així perque casi tothom havia anat a presenciar la benedicció de les palmes, que aquell any, per insuficiencia de l'Iglesia Parroquial, s'havia anat a celebrar, contra llei, en el Puig del Roser, i d'aqui'l que cada any se fassi en dit Puig del Roser aquella ceremonia i festa relligiosa, Si tantes havien de ser les desgracies d'aquell terratrèmot és just suposar que la població havía set enrunada tota o casi tota. Pou aleshores quant el Rei D. Alonso, en Valencia, als 30 septembre de 1427 fa-

cultá la reedificació del poble de Olos I com sigui que per fugir de la jurisdicció del Abat de Ripoli les noves construccions se feigh als voltants de l'Iglesia Parroquial de S. Esteve, l'això portés questions amb dit abat de Ripoli: volguent posar les coses en net i salvar la perdua que amb el jerrairemoi s'havia sofert del privilegi del Rel D. Jaume concedint les fires de S. Liuc els verns acudiren a la superioritat i'l Rei D. Alonso, en Tirol, i en 15 Desembre del mateix any otorgà novament, a instancia dels olotins, les fires de S. Liuc, amb les mateixes prerogatives, franquicies i garanties del seu antecessor el Rei Don Jaume, quina nova concessió consta en el pergami n.º 370 del nostre Arxiu Municipal i junt amb l'altre document darre rament citat en el llibre de privilegis del comú d'Olot.

Les fires de S. Lluc se celebren doncs d'ensá de sis sigles i dos anys, i es llástima que en 1914 passés desapercebut el seu sisé centenari, lo qual podrá ser motiu d'una extraordinaria conmemoració amb la que se ls hi podía haver donat potser un nou impuls i haver conseguit que tornessin a ser una remembrança de la seva solemnitat en aquells temps en que duraven quinze dies

L'article de l'altre dia de l'amic Llorvera va portarme a la memoria aquestes notes que tenía col·leccionades de força temps, i al publicar-les ayui voldría que l'amic no les prengués per rectificació sinó com a complement del seu treball.



⁽¹⁾ Unicament es diferenta la fetxa del terratremol que diu 15 de Maig en comptes de 15 de Març probablement per equivocació.

DOS NOTAS INTERESANTES

1

La actividad desplegada por nuestro dignísimo diputado a Cortes si no nos fuera ya conocida quedaría patente con la reproducción de las siguientes cartas que damos a la estampa competentemente autorizados.

Pero ademár hay que notar que nuestro Diario va abriéndose paso tratando las cuestiones de mas vital interés llegando sus ruegos y comentarios hasta los ministerios conducidos de la mano por nuestro distinguido amigo Sr. Llosas, motivando que el Sr. Ministro de Hacienda contestara en cuanto al asunto de la exportación de reses cerdías con las siguientes líneas que demuestran el inferés con que se lee nuestra modesta publicación:

«El Ministro de Hacienda.—Sr. D. Pedro Llosas Badía. - Mi distinguido amigo: En vista de su carta y de lo que dice el número del Diario de Olot que a ella acompaña he reiterado a las Direcciones Generales de Aduanas y de Carabineros las órdenes que ya en general tengo dictadas para que se extreme en la región del Bajo Ampurdán la vigilancia a fin de evitar, de ser cierta, la exportación clandestina de carne de cerdo. Contra lo que en el periódico se supone, no parece que la exportación, autorizada hoy mediante elevados gravámenes, del ganado en vivo, pueda ser causa de la carestía de la carne, porque está casi paralizada, según las estadísticas, la salida de animales. Al aumento de precios contribuve más bien la carestía de los piensos, determinada, a su vez por la elevación de los precios del cultivo. La exportación de carnes frescas está como V. sabe, prohibida y la de carnes saladas tiene un gravamen, que no sería posible aumentar de 21,50 pts. los cien kilos. La salida en lo que vá de año, ha sido inferior a la de iguales meses de 1914 y 1915. De que se cumplan las disposiciones vigentes haré que cuiden escrupulosamente mis subordinados y castigaré con severidad cualquier infracción comprobada. Suyo afmo. amigo s. s. q. e. s. m. -S. Alba.»

II

En cuanto a la otra cuestión sobres las dificultades surgidas para la conducción a esta ciudad de toda clase de ganados durante estos días de feria, segun se decía en el telegrama publicado ayer llegó aquí el Vista de Aduanas que de común acuerdo con el Sr. Teniente de Carabineros dieran toda clase de facilidades para solucionar el conflicto dejando sin efecto las retensiones de ganado escepción de aquellas que realmente no estaban documentadas, siendo conducidas a Gerona, pues los agentes encargados de que se cumpliera la ley no hicieron más que cumplir su deber.

La carta a que nos referimos, dice lo siguiente:

«El Delegado de Hacienda.—Gerona, 19 Ocrubre 1916.—Sr. D. Pedro Llosas. -Diputado a Cortes.—Mi distinguido y querido amigo: Contesto sus dos atentas cartas de ayer, y respecto a las aprehensiones de ganado hechas por fuerza de Carabineros, con motivo de la concurrencia a esa feria, he hecho todo lo que está en mi mano hacer, que es telegrafiar al Jefe de la Comandancia poniendo el hecho en su conocimiento, escitándole a que después de enterado de las circunstancias adopte medidas para evitar conflicto y armonizarlas con las disposiciones vigentes sobre circulación de ganado, dando orden al Vista de la Aduana en ésta para que se persone en Olot y supla las deficiencias que puedan existir por la falta del de Ripoll.

No puedo hacer otra cosa, pues las instrucciones a los puestos de Carabineros respecto al servicio las da y trasmite el Jefe de la Comandancia que reside en Figueras, al cual deben Vds. recurrir por telégrafo explicándole los casos que se presenten y no pueda solucionar el jefe de ese puesto de Carabineros.—De V. atento y afmo. amigo q. l. e. l. m.—Luís M. Ugarte.»

Vida Religiosa

SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Sábado, 21; Stos. Hilarión abad, Asterio pbro., y Stas. Ursula y comps. vgs. y mrs. Domingo 22, Stos. Marco ob. y mártir, Donato ob. y Sta. Maria Salomé viuda.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Cuarenta Horas: continúan en la Iglesia de Ntra. Sra. del Tura. La exposición de su D. M. de 5 y media a 7 de la tarde.

Turno de vela; corresponde al grupo tercero.

CRÓNICA LOCAL

Ayer por defecto de compaginación en una y por equivocación de caja en otra,

dimos dos noticias que repetimos a continuación, para que quede corregido el mal efecto que pudo producir en el público, pues que a nosotros nos lo causó, y así quedará subsanado los defectos producidos contra nuestra voluntad:

Ayer fué el primer día que en el Matadero Público Municipal, se comenzó a sacrificar reses cerdías procedentes de Mallorca, y sabemos que son varios los que se dedicarán a la matanza de esta clase de reses, pues han ajustado contrato para que se les remitan buen número de cabezas de las mismas.

De tomar incremento esta conducta, aun que su precio es bastante elevado, no dudamos que se determinará una baja en el coste de los cerdos del país.

O Desde el 13 al 19 del corriente, esta Sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha abierto 13 libretas nuevas ha recibido 20.255' pesetas por imposición y ha devuelto 20.077' por reíntegros de ahorro.

Vocal de turno el Rdo. D. Esteban Ferrer y Casadevall, Pbro.

- El pregonero municipal tiene en su poder otra cartera hallada en nuestras calles, y que según documentos pertenecen a un vecino de San Pedro las Presas.
- © Cerca de la Serrota, un labrador que se dirigía a nuestra ciudad, tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba, fracturándose ambas piernas.
- Ayer último día de nuestras ferias, disfrutamos de un tiempo excelente. La importancia de la misma fué casi nula y la concurrencia escasisima.

Durante los dos primeros días en el Juzgado Municipal se despacharon 441 vendí, siendo la mayoría de ellos para ganado mular y caballar.

- El lunes próximo contraerá matrimonio en Monserrat la distingida y bella joven D.ª María del Tura Prat y Ferrer hija de nuestro buen amigo el banquero de esta D. Juan Prat con el joven de Bañolas don José M.ª Casamor. Para dicho sitio han salido ya la familias e invitados. Les deseamos muchas felicidades.
- días la distinguida esposa de nuestro estimado compañero el Dr. Bartrina, renunieron
 estos en su residencia de Madrid a sus
 numerosas amistades entre las cuales figuraban distinguidas familias de aquella capital,
 las cuales visitaron detenidamente todas las
 dependencias de la nueva clínica de Educación
 física y fisio-terápica, que tan esplendidamente està instalando nuestro distinguido
 compatriota. A las muchas felicitaciones
 recibidas sumamos la nuestra muy afectuosa.
- Ha sido nombrado Bibliotecario de Sección del Centro de Estudios Históricos

de Madrid, nuestro estimado compañero D. Carlos Badia, cuyo nombramiento se publicará en breve en el Diario Oficial:

- Nos participa D. José Compte (a) Codinach que el próximo domingo por la tarde se inaugurara la temporada de sardanas que todos los dias festivos se tocarán durante la temporada de invierno, en la plaza de la Estrella.
- Perforzado con varios números, el puesto de carabineros de núestra ciúdad.
- Por requerimiento del Juzgado municipal de Figueras anteayer noche el de nuestra ciudad procedió al embargo de la atracción que ha venido actuando en el Ideal Park» estos dias, obedeciendo el mismo al haber dejado incumplimentado el contrato que tenía suscrito con un cine de aquella localidad.
- Ayer tarde salió con toda su familia para Bareelona el distinguido olotense Don Manuel Malagrida.

También por la mañana del propio dia había salido para la propia capital la familia del Sr. Rosés,

Feliz viaje y hasta el verano próximo.

NOTAS MUNICIPALES

A las 5 de ayer tarde, reunióse en el despacho de la Alcaldía en sesión extraordinaria el Ayuntamiento para leer el proyecto de presupuesto para 1917.

• A las 18'48 dióse comienzo a la sesión ordinaria de segunda convocatoria, bajo la presidencia del Sr. Tresserras y asistiendo los señores: Puig, Bassols, Bolós, Danés, Bretcha, Solanich, Legares y Barnadas.

Leída, aprobada y firmada el acta de la anterior, despacharonse los asuntos contenidos en la orden del día y que son los siguientes:

Relación extracto de los diferentes acuerdos tomados por el Consistorio durante el mes de Septiembre. Después de su lectura fué aprobada acordándose remitirla al Sr. Governador de la provincia.

Escrito de la C. de H. acompañando relación de deudores por arbitrios e impuestos para que se acuerda su entrega al Ajente Ejecutivo para que proceda al cobro de los recibos por la vía de apremio. El Sr. Solanich suplica se dé un nuevo plazo de ocho días para que prévio requerimiento del Sr. Alcalde procedan los interesados al pago de sus delitos. El Sr. Barnadas conformóse a ello, mediante acuerdo del Gonsistorio y como último plazo. Así se acordó.

Un informe de la Comisión de Hacienda no accediendo al concierto sobre carnes de cerdo solicitado por D. Pedro Anglada, en representación del Gremio de Taberneros; fué aprobado.

Otro de la propia Comisión accediendo al concierto sobre documentos de vigilancia solicitado por D. Pelegrín Llorens, mediante el pago, dentro el presente mes, de 50 pesetas terminando dicho concierto al finir el presente año, también fué aprobado.

Fué asimismo aprobada una proposición de la Comisión de Gobernación, para contratar el servicio de limpieza pública, para cuatro años, mediante el importe de 1.000 pesetas anuales y otras varias condiciones que se fijan en el correspondiente pliego.

Obtuvo tambien la aprobación del Consis-

torio otra proposición de la misma Comisión, para que se saca a concurso, mediante condiciones especiales que se determinan, el telon de anuncios del Teatro Principal.

Pasó a la Comisión de Fomento para su informe una solicitud de varios vecinos de la calle de San Pedro Martir, para que se construya en la misma un abrevadero, comprometiendose a trabajar gratuitamente en las obras del mismo.

Sin observación alguna por parte de los señores concejales la Presidencia dió por terminada la sesión.

Información telegráfica y telefónica

Parte comercial

Barcelona, 20. — Nortes 71'05 papel; Orenses 17'30 operaciones; Filipinas 136'00 operaciones; Andaluces 68'65 operaciones.

La guerra en el mar

Alicante.—Los pescadores que a última hora de la tarde de ayer regresaban al puerto, vieron pasar corriendo a toda máquina dos buques de gran porte, sin bandera y pintados de negro; uno de ellos iba muy inclinado, suponiéndose que tenía grandes averías. Créese que eran transportes ingleses. Iban de levante a poniente, viraron en redondo y traspusieron el cabo de Santa Pola.

Accidente automovilista

Madrid.—En la carretera de Navalcarnero volcó el automóvil correo de San Martín de Valdeiglesias, resultando muerto el chauffeur y heridos siete viajeros, entre los cuales está, aunque levemente, el diputado a Cortes y ex-gobernador de Barcelona señor Matos.

Visita regia a Barcelona

Madrid.—Segun noticias, se asegura que el Rey hará el viaje a la capital catalana el próximo mes. El Monarca visitara entre otras corporaciones, el Fomento del Trabajo Nacional.

Conferencia

Madrid.—Anoche conferenciaron detenidamente el presidente del Consejo y el embajador de Alemania y parece que trataron de la cuestión de las frutas españolas.

Vacante

madrid.—La vacante de senador vitalicio, producida por fallecimiento de D. Francisco Ruiz Martínez, corresponde proveerla al gobierno, por no tener solicitado el derecho propio ningún Grande de España.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA FRANCESA

Bombardeo de Belfort

Paris.—Comunican de Boufol que en la noche del 9 al 10 del actual, Belfort fué objeto de repetidos ataques por parte de los aviones alemanes y por cañones de largo afcance.

Los aviones aparecieron el dia 9 entre las ocho y las diez de la mañana, atacando cinco

veces y reaparecieron al dia siguiente, de seis a nueve de la noche.

Poco despues de haber cesado el bombardeo aéreo, empezaron a caer, a intervalos de cinco minutos, gruesos proyectiles de cañon

A las diez y cuarto volvió a la carga la escuadrilla aérea.

Los diarios, juzgando por la rapidez de los cañonazos, suponen la presencia por lo menos de dos cañones monstruos en el Alta Alsacia.

Las dos Greclas

Salonica.—El ministerio de la defensa nacional se ha constituido definitivamente en esta forma: Guerra, Zimbrak kis; Negocios extrangeros, Politis; Justicia, Dingas; Hacienda, Negropontis; Interior, Sofoulis; Instrucción pública, Kasavetis; Aprovisionamientos, Embiricos; Socorros a las familias de los movilizados y refugiados, Simosdomaines Michalakopoulos.

DE PROCEDENCIA ALEMANA

Barco plegable

Amsterdam.—A la National Zeitung le dicen de Rheinfeldeu que un aduanero, patrullando en la orilla del Rhin descubrió una embarcación plegadiza que contenía unas bombas de diferentes tamaños.

En un bosque cercano se hallaron tres cajas en las que probablemente habían sido transportadas las bombas y el barco.

Noticias de origen austriaco

Pola.—De Viena informan con fecha 16 del actual, que nuestros hidroplanos se vieron obligados a combatir con hidroplanos franceses e italianos, derribando dos, cayendo uno de ellos en el mar. Los nuestros regresaron todos a su base.

De origen oficioso informan que aviones enemigos se presentaron el día 17, por la tarde, en nuestra costa, arrojando algunas bombas.

El éxito que les atribuye la Agencia Stefani es inexacto, puesto que se vieron ellos obligados a retirarse, persiguiéndoles nues tros aviadores.

Al mismo tiempo aviadores enemigos arrojaron bombas sobre Salvore y Peranvin, sin cansar daños.

Imprenta de Pedro Aubert - Olot

FÁBRICA DE SAYONS, de Castella i Cia.

<u>ຉຌຉຌຨຘຌຨຓຌຉຆຨຐຉຌຒຌຩຌຐຉຉຐຉຐຉຓຨຩຨຐຌຨຐຎຆຉຐຉຨຐຨຨຉຉຨຨຨຉຨຨ</u>

Barcelona

Especialitat en classes de Coco i Oliva, a preus sens competencia.

Representant unic aqui: Esteve Hostench, Verge del Portal 6.

ම් 3 අවස්ථාව සියල් සියල්

SABATERIA ROVIRA

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE I VEN MÉS CALSAT

PREUS DE FÁBRICA

Sant Esteve, 8 -QLQT

NUEVA ZAPATERIA

Queda ablerto de nuevo el antiguo establecimiento de zapateria en el paseo Blay, n.º 56 (al lado de la Administración de Loterias).

Grandes existencias de calzado. Precios económicos.

Arturo Simón

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. L'amparas «Osram» la mejor de todas; Especialidad en restaurar aparatos de luz quedando como nuevos.

S'acaba de rebrer un gran assortit de

paper tintes, plomilles, llibretes, guixos,

carbô, llapis, etc. etc. en la botiga d'en

PERE AUBERT

CLIVILLERS-22

PACTURES TRUSTERS TRUSTERS TRUSTERS

DIPÓSIT DE

Vins llegitims de Jerez

de la casa BARBANZOLO

Verge del Portal, 6

Vins de Jerez secs superiors

a 15, 17 i 19 ptes. mallal

IVERMOUTH TORINO!

Representant: Esteve Hostench

OLOT

EL FOMENTO NACIONAL

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS SOCIALES
(Ramo de enfermedades)

Autorizada por R. O. y hecho el deposito que marca la L'ey

Domiciliada en Barcelona, Caspe 22, 1.

Representante en Olot y su comarca:

E. LLOVERA C

Paseo Blay 42, 3.º

CONFECCIÓ DE ROBA BLANCA

ANTONIA IGLESIAS

Carrer Major, num. 19, Ter.

Entrada pel carrer de la Parra, núm, 1